

た後民間企業に就職できない者に対しては、公共事業に雇うため、その分野に特別な仕事を計画する雇用事務所を州に設置せしめることを規定している。そしてこれらの規定に違反して就職しない者、および職業訓練をうけない者は、その扶助を失うことを規定している。また就職する母親や職業訓練をうける母親のために、彼女等の子供をあずかる託児所の設置を規定し、このための経費および職業訓練プログラムの経費について、連邦は80%の補助を与えることを規定した。AFDCを失業者の両親が家にいる場合の子供には与えず、片親で、しかもそれが失業者である者の子供にのみ与えることを規定した。保健・教

育・福祉省長官は、それについての詳細な基準をたてる。また、AFDCの支出が破産状態に瀕しているため、1968年1月以降のAFDCの適用を制限した。さらに、予防策として、AFDCの被扶助家庭に対し、州は家族計画サービスを提供することを義務づけられた。またfoster homeに委託されている児童に対する連邦補助金を1969年1月以降増額することにした。別に、主として移民家庭を対象とする児童およびその家族に対する緊急援助の支給については30日間とすることが規定された。

(*The Wall Street Journal*, 12.8, 12.15, '67,
Congressional Quarterly Weekly Report,
No. 51) (藤田貴恵子)

請している。

聞くところによれば、連邦労働省はまだ法案がまったくできておらず、このため連立両与党の実力者間で、老齢保障の法的規制の内容とその実施時期について、意見の一一致を見る必要があるとされる。消息通の間では、春までにこの意見一致はみられるであろうとみられている。今議会会期中に法案を通そうとするなら、原則的な了解が急がれる。

同盟中間層派の提案は、前労相Blankが1965年に提案した線に沿ったもので、中間層の説明では、自営業者の老齢保障の問題は現在の年金保険制度を拡張し、それを調和させて解決させるというものであり、つまり自営業者と自由業者とをこの連帯共同体の中へ同じ権利と同じ義務とをもって加入させるといふのである。

中間層派議員たちのねらっているのは、最低集団保障である。これは18年から25年の義務的保険によって行なわれる。この保険料拠



自営業者に保険義務制

自営業者と自由業者を、法的年金保険制度の中に加えよという提案が、キリスト教同盟(CDU/CSU)の中間層グループで準備されている。これによって自営業者と自由業者の

老齢保障制度への努力が、一步前進することになったわけである。連邦議会はすでに政府に対し、財政変更法の採択のときに、この線に沿って立法準備ができるだけ進めるよう要

各国のトピックス

(主要新聞より)

出は保険義務をもたない職員の任意継続保険と同じことで、つまりいわゆる4分の3拠出で年に最高拠出額の9カ月分を支払うのである。この額は現在120マルクとなる。

保険義務の免除を受けるのは移行期間中は他の同等の保険の証明がある場合か、または老齢の場合に認められる。その他、従来の保険義務期間、脱落および代替期間を算定することが必要であり、自営業として証明のある期間も考慮される。

老齢とか経済的理由で年金保険の給付が期

待できない自営業者は、保護的給付を受けねばならないが、これはもちろん年金保険からではなく、個々の職業別の互助金庫からである。従ってこの場合の年金負担は、それぞれの職種の賦課で賄われる。以上にのべた自営業者と自由業者の老齢保障問題の解決のための費用については、今のところまだ明確にされていない。

(*Frankfurter Allgemeine*, 15, Januar, 1968)

(安積 鋭二)

れによって他の老齢保障（私的保険等）が圧迫されぬよう、むしろ現在適用除外となっている人々をこの保険に含めて、新たな保険料支払い者の獲得をはかるべきであるとする。

一方改正を支持する議員の賛成の根拠は、老人保障の問題は従来も将来も全国民が協力してなすべきことであり、現在の賦課方式をとっている限り、ある特定の層が共同社会から脱落することは許されない。もともと現在とられている賦課方式というのは、全国民が老齢者の保障に対して責任を負うべしとする理念に立つものである、というのである。

Katzer 労相はこれについて、連邦政府は所得限界の廃止を全員で賛成したと述べ、財政法の改正のみならず、それに先立って社会政策が実施されることが望ましいと説明した。年金受給者が疾病保険に2パーセントの保険料拠出をする件、主婦の年金保険拠出を免除する件、疾病保険の処方箋料金を現行の50ペニヒから1マルクに上げる件は、いずれもたいした論議もなく通過した。

(*Frankfurter Allgemeine*, 9, Dezember, 1967)

(安積 鋭二)

職員年金保険の強制加入に 所得限度を廃止

12月8日、連邦議会は職員年金保険の強制加入の所得限度を廃止する法案を通過させた。この結果1月1日から、すべての職員はその所得の高さにかかわりなく、年金保険に

強制加入することとなる。

この問題については議会で激しい論戦が行なわれた。反対する議員の主張は、自主能力の充分ある高額所得層を強制適用して、個人の選択と責任を制限してはならないとすること、現在審議中の財政法改正と同時に検討しなければならぬとすること等であり、またこ

